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Поздавление
Уважаемые ветераны и 

работники автомобильного 
и городского пассажирского 

транспорта!
Поздравляю вас с профессио-

нальным праздником!
Свыше 750 муниципальных и 

межмуниципальных автобусных 
маршрутов обеспечивают для пас-
сажиров транспортную доступность 
в нашем регионе.

Более 10 лет назад в Тюмен-
ской области начала работать 
навигационно-информационная си-
стема управления транспортом. Её 
пользу и возможности положитель-
но оценили пассажиры. Благода-
ря ей в режиме реального времени 
можно отслеживать движение авто-
бусов по нужному маршруту и опла-
чивать междугородние поездки. На 
данный момент в регионе развива-
ется интеллектуальная транспорт-
ная система, которая помогает ве-
сти мониторинг параметров транс-
портного потока, повышать пропуск-
ную способность дорог, безопас-
ность пешеходов и водителей. Тю-
менский опыт автоматизации управ-
ления дорожной сетью получил вы-
сокую экспертную оценку на феде-
ральном уровне.

Ежедневно задачу обеспече-
ния транспортной доступности лю-
дей решают 26 автовокзалов и ав-
тостанций и несколько десятков пе-
ревозчиков. За этими цифрами сто-
ят большие коллективы специали-
стов. Спасибо вам за труд. Вы вно-
сите весомый вклад в создание ком-
фортной инфраструктуры для жиз-
ни земляков.

Первый шаг к безопасности всех 
участников дорожного движения – 
аккуратность, дисциплинирован-
ность и внимательность за рулём. 
Желаю работникам автомобиль-
ного и городского пассажирского 
транспорта, всем автомобилистам 
здоровья, благополучия, атмосфе-
ры дружелюбия и взаимопонима-
ния на дорогах.

Александр МООР,
губернатор 

Тюменской области     

АКТУАЛЬНО

В Правительстве 
региона прошло 

заседание 
призывной 
комиссии 

В мероприятии принял уча-
стие губернатор Тюменской об-
ласти Александр Моор. О ходе 
осенней призывной кампании в 
регионе рассказал  военный ко-
миссар Тюменской области Сер-
гей Чирков:

"В  муниципальных образова-
ниях области работают 27 призыв-
ных комиссий.  В ходе осенней при-
зывной кампании 2024 года в соот-
ветствии с заданием Министерства 
обороны Российской Федерации 
планируем направить для прохож-
дения военной службы около 2000 
человек. Для отправки организова-
но более 80 команд".

В настоящий момент задание 
по призыву граждан полностью вы-
полнили в Армизонском, Сорокин-
ском и Ялуторовском районах. Ве-
домство совместно с Управлени-
ем МВД РФ по Тюменской области 
и его территориальными подразде-
лениями проводит мероприятия по 
розыску жителей, которые уклоня-
ются от призыва.

По итогам заседания глава реги-
она дал ряд поручений, в частности:

– медицинским учреждениям 
принимать без очереди граждан, 
направленных на дополнительное 
медобследование;

– образовательным организа-
циям направлять в военные комис-
сариаты муниципальных образо-
ваний сведения об отчисленных 
гражданах из образовательных ор-
ганизаций;

– главам муниципалитетов до-
биться 100% явки граждан на при-
зывные комиссии.

Текст и фото взяты в 
Телеграмм-канале 

информационного центра 
правительства

 Тюменской области

Водительский стаж Юрия Ва-
лентиновича Ташланова из села 
Песчаного – 43 года. В 16 лет он на-
учился управлять трактором.  Юно-
ша всегда мечтал  быть достойной 
сменой своему отцу, который рабо-
тал в колхозе, поэтому охотно  по-
могал  сеять, возить молоко с ферм. 
Отслужив в армии, Юрий  вернулся 
в родное село  и устроился в кол-
хоз «Светлый путь». Работал на 
бензовозе, а через год  руководи-
тель колхоза  Владимир Иванович 
Шиков направил молодого парня 
на обучение в Ишим для того, что-
бы в его водительском удостове-

рении открыть дополнительную ка-
тегорию «Е», позволяющую управ-
лять транспортными средствами с 
прицепом.  

 В 1987 году  Юрий Ташланов по-
лучил новый КамАЗ. 

Когда песчановский колхоз во-
шёл в состав  крупного  сельхоз-
предприятия ЗАО «Агрокомплекс 
«Маяк», Юрию Ташланову стали по-
ручать  рейсы в соседние регионы. 
Дальнобойщиком мужчина  трудил-
ся четверть века.

– За годы работы проехал пол-
страны – от Новосибирска до Мо-
сквы, – рассказывает водитель 

со стажем. – Возить приходилось 
элитное семенное зерно, запчасти. 
Чаще всего командировки были в 
Екатеринбург, Пермь. Длились они 
в среднем неделю – полторы.

В настоящее время у Юрия  
Ташланова  открыты все категории 
для управления транспортом. Уже 
более 15 лет он трудится водите-
лем школьного автобуса.

– Работа  нравится, несмотря на 
то, что дети требуют повышенного 
внимания, – говорит Юрий Вален-
тинович. – Требований много, на-
чиная от  ограничения скорости до 
обязательного присутствия в сало-
не автобуса сопровождающего де-
тей. Водитель должен быть внима-
тельным, наблюдательным и ответ-
ственным. Всё это выполнимо. Счи-
таю, главное в нашей работе – не 
опаздывать, чтобы  вовремя при-
везти школьников к началу занятий. 

С утра водитель школьного ав-
тобуса делает три рейса, первый из 
которых – в 7 часов 30 минут.  Уче-
ников из Огнёво, Шагалово и Песча-
ного  необходимо доставить к месту 
учёбы, днём подвезти обучающим-
ся горячий обед, а после окончания 
уроков развезти школьников по тер-
риториям проживания. Кроме этого, 
без школьного автобуса не обходят-
ся поездки  учащихся на различные 
мероприятия, которые проводят-
ся на стадионе,  в районном доме 
культуры, центре развития детей и 
других учреждениях.

В этом году Юрий Валентино-
вич Ташланов отметил юбилей 60 
лет. Коренной житель деревни Пес-
чаное большую часть своей жизни  
провёл за рулём. О выбранной про-
фессии не жалеет. 

Светлана СУРОВЦЕВА
Фото автора 

27 ОКТЯБРЯ – ДЕНЬ РАБОТНИКА АВТОМОБИЛЬНОГО И  ГОРОДСКОГО ПАССАЖИРСКОГО ТРАНСПОРТА

За рулём – и в будни, и в праздники
Профессия водителя подходит для тех, кто готов к переменам и 

новым впечатлениям. Она предполагает выполнение множества за-
дач и требует не только навыков управления транспортным сред-
ством, но и знаний правил дорожного движения, поддержания тех-
нического состояния автомобиля,  умения ориентироваться в до-
рожной обстановке.

АНОНС

Открытие 
сезона

В Казанском районном доме 
культуры 31 октября состоится от-
крытие творческого сезона. Это ме-
роприятие для людей, полных вдох-
новения и стремления к новым до-
стижениям. 

Участники встречи смогут позна-
комиться с коллективами районного 
дома культуры, задать вопросы их 
руководителям. 

В завершение встречи коллек-
тивы и солисты  продемонстриру-
ют зрителям свои лучшие номера 
и композиции. 

Начало мероприятия в 17 ча-
сов.

Соб. инф. 

Юрий Ташланов – водитель-профессионал



2 стр. «НАША  ЖИЗНЬ»             25 октября 2024 г.

БОЛЕЕ 1 МИЛЛИАРДА 
РУБЛЕЙ НА ЗАКУПКУ 

ОБОРУДОВАНИЯ 
ДЛЯ УЧАСТНИКОВ 
СПЕЦОПЕРАЦИИ

В 2024 году Тюменская область 
закупила и направила в зону СВО 
оборудование и инвентарь на об-
щую сумму 1 миллиарда рублей. Та-
кие данные озвучил губернатор ре-
гиона Александр Моор в ходе пря-
мой линии 22 октября.

"Помогаем нашим землякам на 
основании их запросов. Безусловно, 
основное обеспечение осуществля-
ет Минобороны России, мы отправ-
ляем дополнительные вещи, обо-
рудование, учитывая специализа-
цию подразделений", –  добавил он.

Ранее глава региона отмечал, 
что в начале специальной воен-
ной операции чаще всего тюмен-
ским бойцам требовалось до-
полнительное обмундирование и 
средства для обустройства быта. 
Сейчас идёт запрос на дроны, 
средства радиоэлектронной борь-
бы, спецоборудование для сапё-
ров, автомобили высокой прохо-
димости.

С 17 октября для тех, кто идёт 
на службу по контракту в зону 
СВО, почти в три раза увеличен 
размер региональной единов-
ременной выплаты. Сейчас она 
составляет 1 600 000 рублей. В 
регионе действует 37 мер соци-
альной поддержки бойцов и их 
семей. 

СТРОИТЕЛЬСТВО 
МЕЖВУЗОВСКОГО 

КАМПУСА 
Строительство межвузовского 

кампуса не затронет парк Гага-
рина, жители могут не беспоко-
иться, – заверил горожан губер-
натор Тюменской области Алек-
сандр Моор во время прямой ли-
нии 22 октября.

"Подготовка земельного участ-
ка для кампуса завершается, далее 
начнётся берегоукрепление. Высо-
кий участок уже передали концесси-
онеру для строительства гостиницы 
для студентов и учёных. До конца 
года экспертиза будет получена и 
начнётся её строительство", – рас-
сказал глава региона.

Для Тюменской области это са-
мый масштабный проект по объёму 
инвестиций и эффекту развития на-
уки, образования. Общая площадь 
кампуса составит 167 тыс. кв. ме-
тров. Основные десять объектов 
начнут возводить поэтапно, по мере 
получения документов, экспертиз, с 
2025 года.

Ввод в эксплуатацию заплани-
рован на 2028 год.

"В кампусе будет пять тысяч 
мест для комфортного размеще-
ния студентов, большой спорт-
блок, технопарк, выставочный ком-
плекс. Все объекты связаны тёплы-
ми переходами. Для нас это нетри-
виальная задача даже с точки зре-
ния строительства", – отметил Алек-
сандр Моор.

Проект реализуется в рам-
ках нацпроекта "Наука и универ-
ситеты".

ВЛАСТЬ И МЫ: ПРЯМАЯ СВЯЗЬ

Александр Моор: 
все поступившие в прямом 

эфире вопросы взяты в работу
Более 1 600 вопросов поступило губернатору Тюменской области Александру Моору за время прямой линии 

22 октября. Те, которые остались без ответа, взяты в работу. Об этом сказал глава региона, подводя итоги об-
щения с жителями.

«Ответил на самые злободневные вопросы. Подробно рассказал о планах по строительству школ, детских 
садов, дорог, поликлиник и ФАПов, объектов спорта. Были вопросы от родственников военнослужащих, при-
нимающих участие в специальной военной операции. Напомнил о существующих и новых мерах поддержки. По 
итогам эфира дал несколько поручений своим заместителям и главам Тюмени и Тюменского района. О резуль-
татах обязательно расскажу вам позже», –  подчеркнул губернатор в своем Telegram-канале.

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 
ОТКРЫЛИ 14 

ФЕЛЬДШЕРСКО-АКУШЕРСКИХ 
ПУНКТОВ 

14 фельдшерско-акушерских 
пунктов открыли в Тюменской об-
ласти с начала года. Всего планиру-
ют сдать 19 таких зданий. Также па-
циентов  принимают специалисты в 
новой врачебной амбулатории. Еще 
в 13 объектах медицины идёт капи-
тальный ремонт.

Такие данные привёл губерна-
тор Александр Моор, отвечая на 
вопрос жителей региона о модер-
низации первичного звена здраво-
охранения.

"Также в 2024 году мы приоб-
рели 17 автомобилей санитарно-
го транспорта и 101 единицу меди-
цинского оборудования, в том чис-
ле 7 единиц, как говорят медики, 
"тяжёлого": 2 флюорографа, 3 мам-
мографа, 2 аппарата ультразвуко-
вой диагностики. В планах на 2025 
год – купить 130 единиц медицин-
ского оборудования и 34 медавто-
мобиля", –  уточнил глава региона.

В 2025 году в области станет на 
два современных объекта больше. 
Введут в эксплуатацию строящий-
ся филиал поликлиники в п. Боган-
динском и стационарное отделе-
ние психиатрической больницы в 
п. Винзили. А через два года в Иши-
ме – большую поликлинику.

ГУБЕРНАТОР 
О ПРЕДОСТАВЛЕНИИ 

ЖИЛЬЯ 
ВРАЧАМ В СЁЛАХ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ
Жильё врачам и медработникам 

предоставляют в первую очередь 
в тех населённых пунктах Тюмен-
ской области, где есть вакансии. 
Об этом в ходе прямой линии рас-
сказал глава региона Александр 

Моор, отвечая на вопрос телезри-
тельницы.

Женщина поинтересовалась, 
когда докторам, работающим в 
сельской местности, будут давать 
жильё. По её мнению, жилплощадь 
получают только специалисты из 
Ярковского района.

"Хотелось бы понимать конкрет-
ную ситуацию. В целом, мы заинте-
ресованы в том, чтобы в  муниципа-
литеты ехали работать врачи, сред-
ний медицинский персонал, фель-
дшеры. Безусловно, главным фак-
тором для принятия решения пое-
хать является не только заработная 
плата, но и возможность получения 
жилья", – сказал губернатор.

В Ярковском районе есть 24 слу-
жебных муниципальных помеще-
ния, в которых проживают 15 вра-
чей и 9 средних медицинских ра-
ботников. Помимо этого, там два 
региональных служебных помеще-
ния. Они тоже предоставлены ме-
дработникам.

Александр Моор добавил, что 
в муниципалитетах медикам пре-
доставляют различные льготы 
по оплате коммунальных услуг, в 
ряде случаев компенсируют найм 
жилья.

ПОСТРАДАВШИЕ 
ОТ ПАВОДКА ТЮМЕНЦЫ 

ПОЛУЧИЛИ 
МАТЕРИАЛЬНУЮ ПОМОЩЬ 

615 миллионов рублей из бюд-
жета Тюменской области направ-
лено на выплаты людям, чьё жи-
льё пострадало от паводка. Боль-
шая часть домов приведена в над-
лежащий вид. Об этом сообщил гу-
бернатор Тюменской области Алек-
сандр Моор в ходе прямой линии 
22 октября.

"Это самые разные выплаты, 
включая единовременные, когда 

только начался паводок, на частич-
ную или полную утрату имущества, 
на капитальный ремонт. Причём 
это не конечная сумма. У нас были 
разные истории, например, где-то 
не был оформлен в собственность 
земельный участок или жилой дом. 
Мы помогали в каждом конкретном 
случае. Приходилось обращаться 
в суд, чтобы было законное осно-
вание получить бюджетные день-
ги, поэтому времени понадобилось 
больше", – пояснил губернатор.

Всего по итогам паводка по-
страдало 470 домов, 372 из них 
требуют капитального ремонта, 98 
полностью непригодны для про-
живания. На капитальный ремонт 
сумма выплат составила 8,7 тысяч 
рублей за квадратный метр. День-
ги разбивали на три транша. По 
непригодным домам проводилась 
оценка, по результатам которой на-
числялась компенсация.

"При этом можно не строить, а 
приобрести жильё или квартиру в 
этом или другом населённом пун-
кте. На период, когда подбирается, 
строится или ремонтируется дом, а 
жить там нельзя, мы предоставля-
ли жильё из манёвренного фонда. 
Своих мы никогда не бросаем, лю-
дей в беде не оставляем", – подчер-
кнул Александр Моор.

PS. Трансляция прямой линии 
длилась 2 часа 18 минут, что на 33 
минуты больше, чем в 2023 году. 
В ходе трансляции в прямой эфир 
вышли заместитель губернатора 
Сергей Шустов, глава Тюмени Мак-
сим Афанасьев, они уточнили де-
тали по вопросам, которые зада-
ли жители.

Текст взят на официальном 
сайте ИА «Тюменская линия» 

Фото: Telegram-канал 
Александра МООРА

В НЕСКОЛЬКО СТРОК 
ОБО ВСЁМ

Книга Памяти
Более 180 тысяч записей сде-

лано в электронной Книге памяти 
Тюменской области. Добавить туда 
сведения о родственниках, воевав-
ших или работавших в тылу в годы 
Великой Отечественной войны, при-
звал жителей глава региона Алек-
сандр Моор в ходе прямой линии 
22 октября.

«Вопрос сохранения нашей 
исторической памяти сегодня очень 
актуален. Ведётся Книга памяти Тю-
менской области, можно зайти на 
сайт https://xn--80ayho4cq.72to.ru/ 
и оставить историю, фотоматериал 
о своём родственнике. Дальше вся 
эта информация будет объединять-
ся в одну книгу российскую», – от-
метил губернатор.

В 2025 году мы будем отмечать 
80-летие Победы в Великой Отече-
ственной войне. 

Единовременные 
выплаты

В 2024 году 330 тюменских се-
мей, принявших на воспитание де-
тей, получили единовременное по-
собие. Это разовая мера поддерж-
ки, на которую имеют право усыно-
вители, а также  опекуны, попечите-
ли или приёмные родители. На обе-
спечение было направлено около 
17,5 миллионов рублей.

В Тюменской области при пере-
даче ребёнка на воспитание в се-
мью  выплата с учётом районного 
коэффициента 1,15 составляет бо-
лее 26 294 рублей.

В случае усыновления ребёнка 
с инвалидностью, ребёнка в возрас-
те старше семи лет, а также детей, 
являющихся братьями и (или) сё-
страми, пособие выплачивается в 
размере 216 196 рублей.

Многоцелевой 
центр

На базе комплексного центра 
социального обслуживания насе-
ления Казанского района открыва-
ется семейный многофункциональ-
ный центр. 

Для первичного приёма граж-
дан будет организовано комфорт-
ное пространство с местами ожи-
дания и детской зоной, обеспечена 
доступность цифровых сервисов. 
Здесь жители района смогут полу-
чить помощь по всем социальным 
вопросам, оформить меры соци-
альной поддержки, проконсульти-
роваться с психологом, логопедом, 
юристом.

Открытие многофункционально-
го центра состоится 1 ноября в 10 
часов по адресу: ул. Ишимская, 31А.

Семейный МФЦ открывается в 
рамках пилотного проекта Минтруда 
России при содействии Фонда под-
держки детей, находящихся в труд-
ной жизненной ситуации.

Лучшие в 
робототехнике

В Тюмени 23 октября стартовал 
технологический форум «Инфо-
тех-2024». Участников форума по-
здравил губернатор Тюменской об-
ласти Александр Моор. 

В рамках форума состоялось на-
граждение 13 победителей чемпио-
ната на Кубок губернатора Тюмен-
ской области по робототехнике и 
программированию. Ученик Казан-
ской средней общеобразовательной 
школы Макар Кудряшов (наставник 
Александр Сергеевич Кудряшов) за-
нял первое место и получил диплом 
победителя по направлению про-
граммирование, в номинации «По-
пулярное образование. 

Информации подготовила 
Надежда НИКИТИНА

Александр Моор поблагодарил всех, кто участвовал в подготовке прямой линии,
принимал вопросы и отрабатывал их, обеспечивал техническое сопровождение. 

Он выразил слова благодарности жителям Тюменской области за вопросы и комментарии
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Согласно проекту, предлагает-
ся установить минимальное коли-
чество баллов для сдачи экзаме-

ОБРАЗОВАНИЕ

Минимальные баллы ЕГЭ по русскому языку 
предложили увеличить

Минпросвещения РФ проектом приказа установило мини-
мальные баллы Единого государственного экзамена (ЕГЭ) 
на 2025/2026 учебный год для поступления в педагогические 
вузы. Соответствующий документ опубликован на портале 
нормативных правовых актов. Обсуждение документа прод-
лится до 4 ноября 2024 года.

на: по русскому языку – 42 балла, 
по математике – 39 баллов, по фи-
зике – 39 баллов, по обществозна-

нию – 42 балла, по истории – 35 бал-
лов, по информатике – 44 балла, по 
иностранному языку – 30 баллов, по 
литературе – 40 баллов, по биоло-
гии – 39 баллов, по географии – 40 
баллов и по химии – 39 баллов.

Изменения коснулись оценок по 
обществознанию и русскому язы-
ку. В частности, минимальные бал-
лы по первому были снижены с 45 

до 42, а по второму увеличены с 
40 до 42.

В Тюменской области есть три 
вуза с педагогическими специаль-
ностями: Тюменский государствен-
ный университет и его филиалы: 
Тобольский педагогический инсти-
тут им. Д.И. Менделеева  и Ишим-
ский педагогический институт им. 
П.П. Ершова.

Как отметили в пресс-службе 
Минпросвещения, задача педву-
зов – обеспечить формирование 
учителя новой формации, обладаю-
щего инновационным мышлением, 
владеющего современными обра-
зовательными технологиями. Кро-
ме того, педвузы сами становятся 
источниками педагогических инно-
ваций в системе общего образова-
ния, поэтапно реализуют проекты, 
направленные на развитие инди-
видуальных образовательных тра-
екторий и проектной деятельности 
обучающихся.

Соб. инф.

В  уютном зале собрались по-
чётные семьи, которые своим тру-
дом внесли вклад в развитие Казан-
ского района.  

С приветственным словом к 
присутствующим обратилась гла-
ва муниципалитета Татьяна Бог-
данова. Она подчеркнула, что се-
мья – это основа государства. Имен-
но в семье формируются уважение 
к старшим, стремление заботить-
ся друг о друге, достойно трудить-
ся и быть ответственными за свои 
слова и поступки. Татьяна Алексан-
дровна отметила, что в Казанском 
районе проживает много счастли-
вых, крепких семей, которыми мож-
но гордиться. 

Любви, взаимопонимания и бла-
гополучия пожелал всем присут-
ствующим председатель районного 
совета ветеранов Анатолий Барнёв. 

На встречу была приглашена 
многодетная семья Долгушиных: 
братья Николай Дмитриевич, Ана-
толий Дмитриевич и Евгений Дми-
триевич со своими супругами. Дол-
гушины  родом из Ильинки. Их отец  
Дмитрий Павлович был механиза-
тором, мама Аграфена Семёнов-
на – домохозяйкой. У Долгушиных 
семеро детей. К труду их приучали 
с раннего детства. Николай рос в                                                                      
военные годы. Ещё мальчишкой 
возил со сверстниками копны, гру-
зил на телеги тяжёлые мешки с зер-
ном, боронил. В 12 лет стал рабо-
тать учётчиком полеводческой бри-
гады в совхозе. Два сезона ездил 
по полям и измерял стога, скир-
ды. Окончив семилетку, поступил 
в Ишимское профессионально-
техническое училище, затем в со-
вхозе «Ильинский» осваивал це-
линные земли. Потом армия. Слу-
жить пришлось в танковых войсках 
в Венгерской Народной Республи-
ке. После демобилизации вернул-
ся в родные края. Был избран се-
кретарём комсомольской организа-
ции «Путь к коммунизму», а потом 
и совхоза «Ильинский». Спустя не-
сколько лет Николая Дмитриевича 
назначили первым секретарём РК 
ВЛКСМ. Затем он возглавил совхоз 
«Яровской», работал директором 
образованного совхоза-техникума 
«Ишимский». 

Под руководством Николая Дми-
триевича Долгушина в Казанском 
районе развернулись строитель-
ные работы. В райцентре появилась 
улица, состоящая из жилых домов, 
а также дом культуры, школа, баня, 
столовая, родильный дом в рай-
больнице, квартиры для медиков и 
бюджетников. В Сладчанке открыли 
баню, начальную школу с квартирой 
для преподавателя, медпункт, дет-

ВСЛЕД ЗА СОБЫТИЕМ

  Крепкая семья – 
           крепкая Россия
В рамках закрытия месячника «Пусть осень жизни будет золотой» в Казанском 

районном доме культуры прошёл торжественный приём главы, на который были 
приглашены многодетные семьи старшего поколения, проживающие в Казанском 
районе. 

ский сад на 30 мест, гараж, склады 
под зерно, мини-ферму на 200 го-
лов коров, кошару для овец.

Николай Долгушин награждён 
орденами Трудового Красного Зна-
мени и «Знак Почёта», имеет ме-
дали «За освоение целинных и за-
лежных земель», «К 100-летию со 
дня рождения В.И. Ленина», ме-
даль «Ветеран труда». Он почётный 
гражданин города Ишима. Вместе с 
супругой воспитали двоих детей. У 
Долгушиных взрослые внуки,  четы-
ре правнука. 

Анатолий Дмитриевич свой тру-
довой путь начал в подростковом 
возрасте в колхозе «Путь к комму-
низму». Пас телят, лошадей. Окон-
чил курсы трактористов и трудил-
ся на тракторе. В вечерней шко-
ле получил среднее образование, 
затем работал бригадиром в со-
вхозе «Ильинский». Заочно окон-
чил Ишимский сельскохозяйствен-
ный техникум,  факультет «агроно-
мия». Был управляющим отделе-
нием № 3 в деревне  Ельцово со-
вхоза «Ильинский», председателем 
Ильинского сельского совета народ-
ных депутатов,  директором совхо-
за «Грачёвский»,  председателем 
райкома ДОСААФ. В должности ди-
ректора Казанского хлебозавода он 
работал 10 лет. С 1997 года до вы-
хода на пенсию трудовая деятель-
ность Анатолия Дмитриевича не-
разрывно связана с ЗАО «Агроком-
плекс «Маяк». Анатолию Дмитри-
евичу присвоено почётное звание 
«Заслуженный работник пищевой 
индустрии РФ», он почётный граж-
данин Казанского района. 

Евгений Дмитриевич Долгу-
шин после школы получил эконо-
мическое образование и стал ра-
ботать в сфере торговли в селе 
Казанском.

– Я люблю Казанский район. 
Здесь я учился, трудился, воспиты-
вал детей. Сегодня  мы, как пред-
ставители старшего поколения, 
должны приучать молодёжь к тру-
ду, быть полезными обществу, сво-
ей деревне, селу, стране. Только 
труд красит человека и только за 
хорошие дела можно уважать и че-
ствовать его, – сказал председа-
тель Ишимского городского сове-
та ветеранов Николай Дмитриевич 
Долгушин.

Ведущие мероприятия Мари-
на Гудина и Анастасия Мельнико-
ва представили каждую семью, рас-
сказав о их традициях и увлечениях.

Семью Горловых из Афоньки-
но в этот день представляла Лю-
бовь Ильинична – хранительни-
ца семейного очага. В декабре те-
кущего года  она отметит 75-лет-
ний юбилей. Вместе с супругом 
Николаем Павловичем они прожи-
ли 41 год. Всю свою жизнь Горло-
вы трудились на родной афонькин-
ской земле. Вырастили и воспита-
ли 8 детей, 19 внуков и 13 правну-
ков. Любовь Горлова награждена 
двумя медалями «Медаль мате-
ринства» 1-й и 2-й степени, имеет 
звание «Ветеран труда». Любовь 
Ильинична – человек  активной 
жизненной позиции, даже сейчас 
она не сидит без дела. Участвует 
в художественной самодеятельно-
сти и 15 лет является председате-

лем Афонькинской первичной ор-
ганизации инвалидов. 

Добрая миловидная женщина,  
мать семерых детей и бабушка 16 
внуков Нина Николаевна Агиева жи-
вёт в селе Смирном.  

– Я всегда умела выслушать 
своих детей, старалась быть им  
другом и помощником, – говорит 
Нина Николаевна. – С детства вме-
сте с мужем прививали им любовь 
к труду, взаимовыручке, доброте, 
пониманию. 

Четверо детей Нины Николаев-
ны создали многодетные семьи. В 
1990 году ей вручили медаль «Ме-
даль материнства» 2-й степени.

Семья Михаила Фомича и Татья-
ны Романовны Ташлановых из Пес-
чаного пришли на торжественное 
мероприятие с младшей дочерью 
Ириной, внучкой Дамирой, внуками 
Данияром и Ярославом. В следую-
щем году супруги Ташлановы отме-
тят рубиновую свадьбу. Михаил 37 
лет проработал сварщиком, Татья-
на – более 30 лет поваром. 

– Мы с мужем оба  из многодет-
ных семей. У моей мамы нас было 
семеро, а у родителей мужа – во-
семь детей. Труд мы познали с ран-

него детства, поэтому и своих детей 
приучали к нему. 

Главная задача Ташлановых – 
сделать так, чтобы детям было хо-
рошо и комфортно в семье. И сей-
час в уютный родительский дом 
охотно едут и дети, и внуки. На все 
праздники дружная семья собира-
ется вместе. 

Мероприятие прошло в тёплой, 
располагающей к общению обста-
новке. Праздничное настроение и 
музыкальные номера представи-
ли артисты районного дома куль-
туры: инструментальный ансамбль 
«Былина», народный хор ветера-
нов имени Александра Дорошен-
ко, вокальные ансамбли «Ивушка», 
«Кружева», «Добро», народный ан-
самбль «Русская песня» и вокаль-
ная группа «Надежда» из Больше-
ченчерского ДК. Порадовали зрите-
лей выступления Натальи Свяже-
ниной, Валентины Хмара, Татьяны 
Прудник. В течение всего праздни-
ка семейные пары золотого возрас-
та  слышали в свой адрес искрен-
ние пожелания доброго здоровья, 
долголетия, хорошего настроения.

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото автора

Супруги Ташлановы с дочерью и внуками

Нина Альдиева (слева) в кругу любимых родных людей

Семьи Долгушиных с удовольствием посетили 
торжественное мероприятие
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Мошенники оказывают сильное психологическое давление. Их 
речь грамотна, просьбы настойчивы, сроки ограничены.

Потеряв бдительность, Дубовы перечислили мошенникам 
деньги в общей сумме 3 490 000 рублей.

Суд пришёл к выводу о возможности исправления подсуди-
мого без реального срока отбывания наказания, учитывая раз-
ные факторы.  

Мотивом преступления подсудимого стало разоблачение 
злоумышленников. Он действовал не по личной инициативе, а 
по указанию иных  лиц. В его биографии  отсутствуют факты 
привлечения к уголовной и административной ответствен-
ности, а характеристики личности  только  положительные.  
Виновный социально обустроен: трудоустроен, проживает в 
семье,  имеет на иждивении малолетних детей, его  роль в их 
воспитании  значительная.  Подсудимый искренне сожалеет о 
случившемся и даёт критическую оценку своим деяниям.  Кро-
ме этого судебной экспертизой выявлены личностные особен-
ности  – сверхдобросовестность, правопослушность, стрем-
ление следовать общепринятым нормам, отсутствие призна-
ков агрессивности и вспыльчивости, а также наличие психиче-
ского расстройства в момент совершения преступления  – за-
блуждение относительно реальной действительности в усло-
виях обмана лицами, в отношении которых возбуждено уголов-
ное производство. 

В судебном заседании подсу-
димый Дубов (фамилия из-

менена) вину в предъявленном об-
винении не признал и рассказал, 
что двумя неделями ранее ему на 
телефон  поступил звонок с неиз-
вестного номера. Женщина пред-
ставилась оператором сотовой 
связи и сообщила, что необходимо 
продлить срок действия сим-карты. 
Затем пришло смс-сообщение, ко-
торое он передал звонившей. Она 
засмеялась и сказала, что его «Го-
суслуги» взломали.

 Дубов позвонил  в службу под-
держки, но разговор прервался. Че-
рез некоторое время  позвонил муж-
чина, который назвался Максимом 
Евгеньевичем, сотрудником Цен-
трального банка РФ. С ним  по ви-
деосвязи Дубов разговаривал око-
ло двух часов. Мужчина говорил, 
что по данному факту мошенниче-
ства проводится расследование. 
Злоумышленники  обманным путём 
теперь станут пытаться брать кре-
диты на его имя, а сотрудники бан-
ка вместе с правоохранительными 
органами  будут работать, чтобы их 
разоблачить. Звонивший просил не 
сообщать об их разговоре  ни в по-
лицию, ни родственникам. Во вре-
мя беседы он сообщил, что уже сей-
час у Дубова хотели снять со счё-
та 80000 рублей в Сбербанке. Это-
му есть подтверждающий доку-
мент. Нужно опередить злоумыш-
ленников: пойти в офис Сбербанка 
и снять денежные средства в этой 

ИЗ ЗАЛА СУДА

Бандит или жертва обмана
 
Думая, что участвует в спецоперации, мужчина согласился инсценировать ограбление банка, а по факту                 

совершил  разбой с угрозой применения насилия и незаконно завладел денежными средствами в особо круп-
ном размере.

сумме. Снять деньги не получилось. 
Карту заблокировали. Но Максим 
Евгеньевич успокоил Дубова,  ска-
зав, что всё в порядке, а на следую-
щий день около 11 часов снова по-
звонил и сообщил, что злоумыш-
ленники пытаются взять кредит на 
его имя в банке ВТБ  на сумму 650 
000 рублей. Необходимо срочно пе-
ревести деньги на безопасный счёт. 
Дубов поехал в Ишим  и в банке ВТБ 
оформил кредит на своё имя с ука-
занной суммой, после чего перевёл 
деньги на счёт, который продикто-
вал ему Максим Евгеньевич. Всё 
это  время он находился на связи и 

заверял Дубова, что его действия  
под контролем ФСБ. Потом он ска-
зал, что мошенники  пытаются взять 
ещё один кредит на  имя Дубова в 
Газпромбанке. Не раздумывая, муж-
чина отправился в Газпромбанк, где 
беспрепятственно оформил кредит 
в сумме 450 000 рублей.  Деньги  пе-
ревёл  на указанный счёт. 

Утром Максим Евгеньевич  сно-
ва позвонил и дал задание  взять 
кредит в Совкомбанке на сумму 
600 000 рублей под залог автомо-
биля, а потом сказал, что машину 
нужно продать, объяснив, что зло-
умышленники связаны с группиров-
кой, которая скупает автомобили, и 
транспорт  всё равно заберут. Когда 
всё закончится, машину ему вернут.

Затем позвонил человек, пред-
ставившийся генералом ФСБ Из-
майловым и дал несколько номе-
ров телефонов скупщиков. С од-
ним из них Дубов договорился о 
продаже автомобиля, после чего 
угнал его в ближайший город и про-
дал  за 600 000 рублей. Полученные 
деньги он также перевёл на указан-
ный счёт. 

Максим Евгеньевич звонил в те-
чение двух недель.  Каждые два дня 
он сообщал о намерениях мошен-

ников взять очередной кредит на 
Дубова. Звонивший заверял, что 
оперативные службы всеми силами 
пытаются вычислить злоумышлен-
ников, которых обязательно нужно 
опередить и снять деньги в той же 
сумме, а затем перевести их на без-
опасный счёт, номер которого каж-
дый раз менялся. 

Таким образом, Дубов по отра-
ботанной схеме оформил кредиты 
разными суммами в шести банках. 
Кроме указанных, ещё в Альфа-
Банке, банке «Открытие» и Сбер-
банке.  

Поскольку после взлома «Лич-

ного кабинета» на портале «Госус-
луги», карта в Сбербанке была  за-
блокирована, то Дубов оформил 
моментальную карту и по рекомен-
дации Максима  Евгеньевича  все 
свои сбережения хотел перевести 
на неё, а затем снять их в кассе, 
но при выполнении  операции у со-
трудницы банка  на экране высве-
тилось: «Осторожно, мошенники!». 
Засомневавшись, она не стала про-
водить операцию, пока Дубов не 
оформил по её рекомендации  стра-
ховку. После этого перевела  на мо-
ментальную карту 170 000 рублей. 
Это были личные сбережения Ду-
бова и кредитные деньги. 

Система безопасности банка за-
блокировала операцию по снятию 
денег. Попытка  не удалась ни в 
этот, ни в  другой день, в том числе 
в офисе Сбербанка в Ишиме. Тогда 
телефонные кураторы предложили 
обналичить деньги  через банкомат 
банка ВТБ.

За день до рокового события  
Дубову  позвонил человек, кото-
рый называл себя  генералом ФСБ 
Измайловым и спросил, какие цен-
ности есть у него дома. Возможно, 
приедут  работники ФСБ с обыском.  
Дубов вспомнил, что  отчим при жиз-
ни оставил ему  ружьё, которое три 
года пылилось в спальне  под ди-
ваном. Измайлов попросил  сфото-
графировать его и  отправить ему. 

Потом он сообщил, что мошен-
ники добрались до жены Дубова. 
Поступила заявка на 300 000 ру-
блей. Просили, чтобы она также взя-
ла кредит. Супруга ничего не знала 
о том, что происходит с мужем: ни 
о звонках, ни о кредитах, ни о ру-
жье. Она замечала, что с ним что-то 

происходит, зачем-то продал маши-
ну, но Дубов, как и обещал, молчал. 
Сначала женщина не хотела брать 
кредит, но потом всё же  оформила 
его на своё имя  в Сбербанке на сум-
му 300 000 рублей. Как и в прежние 
разы на указанный счёт Дубов  пе-
речислил кредитные деньги, а вме-
сте с ними  – личные сбережения 
жены  в сумме 170 000 рублей. Ку-
раторы  постоянно поддерживали 
общение по  видеосвязи. 

В тот злополучный мартовский 
день позвонил Измайлов и сказал, 
что нужна  помощь Дубова.  Стало 
точно известно, что злоумышленни-
ки находятся в офисе Сбербанка, и 
нужно сделать инсценировку огра-
бления банка. У мужчины  сразу воз-
никла мысль, что это преступление, 
но Измайлов заверил, что всё будет 
хорошо, Дубову  за помощь в вы-
полнении операции дадут медаль 
и денежное вознаграждение. По-
сле длительных уговоров он согла-
сился. Очистил оружьё от пыли и по 
просьбе Максима Евгеньевича  на-
рисовал схему банка. Куратор ска-
зал, что нужно взять сумку, маску, 
перчатки и чехол, спокойно зайти в 
офис Сбербанка и хорошо напугать 
сотрудников и посетителей, потре-
бовать у кассирши деньги и выбе-
жать на улицу. Рядом будут сотруд-
ники ФСБ. В этой суматохе они вы-
числят злоумышленников. 

Дубов взял сумку, в которую  по-
местил  ружьё и чехол. Маску ре-

шил не брать.  «Если спецопера-
ция, зачем себя скрывать?», – поду-
мал он. По дороге мужчину мучили  
сомнения,  правильно ли он посту-
пает. Хотелось  поговорить с груп-
пой захвата ФСБ и выяснить, реаль-
но ли задание. Но Максим Евгенье-
вич, который постоянно был на свя-
зи, стал его убеждать, что он может 
провалить всю операцию. Под уго-
ворами телефонного куратора Ду-
бов согласился и  получил пароль 
«куропатка».  

Дубов спокойно зашёл в зда-
ние и прошёл к кассе. По его 
словам, он не хотел никого пу-
гать и причинять кому-либо вред. 
Девушке-посетителю он предложил 
выйти из кабинки, затем поднял ру-
жьё и сказал кассиру: «Это ограбле-
ние банка, давайте мне деньги ина-
че буду стрелять». Кассир сначала 
не поверила, но потом, видя, что 
мужчина не шутит, незаметно нажа-
ла на тревожную кнопку, сама укры-
лась в хранилище. 

Словно под гипнозом Дубов, ду-
мая, что выполняет важное спец-
задание сотрудников ФСБ, разбил 
защитное стекло дулом ружья,  за-
брался внутрь и, взяв  деньги,  вы-
бежал на крыльцо здания. Незаря-
женное ружьё оставил в углу, так как 
посчитал, что оно больше не нужно. 

На улице его задержали  поли-
цейские, требованиям которых  на-
лётчик беспрепятственно подчинил-

ся. В полиции он  объяснял, что дей-
ствовал в рамках спецоперации по 
заданию ФСБ. В это время позвонил 
Максим Евгеньевич. Полицейский 
включил громкую связь. Когда теле-
фонный куратор  сказал, чтобы Ду-
бов хватал  сумку с деньгами и бе-
жал из полиции, у мужчины словно 
спала пелена с глаз. Только теперь 
он стал понимать, что его обокрали 
и толкнули на преступление. 

Несмотря на несогласие подсу-
димого с предъявленным обвинени-
ем, его вина в совершении престу-
пления подтверждается совокупно-
стью исследованных в судебном за-
седании доказательств и  показани-
ями свидетелей.

Суд признал Дубова  виновным 
в совершении преступления и на-
значил наказание в виде лишения 
свободы на срок пять лет (услов-
но) с испытательным сроком 5 лет.

Светлана СУРОВЦЕВА
Фото автора

– Неправильное  питание  яв-
ляется причиной возникновения 
хронических неинфекционных за-
болеваний, в том числе сердечно-
сосудистых, некоторых видов онко-
логических и остеопороза. У 2 из 3-х 
человек,  больных ожирением, раз-
вивается сахарный диабет второго 
типа. При избыточном весе, сокра-
щается продолжительность жизни 
на 5 лет, при выраженном ожире-
нии – на 15 лет. 

За последние годы выросло по-
требление молока, овощей и фрук-
тов, что делает рацион более сба-
лансированным. Тем не менее, се-

СОВЕТУЕТ СПЕЦИАЛИСТ

Питайтесь правильно
О чём важно помнить и что такое здоровое питание обозревателю газеты Надеж-

де Доготарь рассказала  и.о.  начальника  территориального отдела Управления  Ро-
спотребнадзора по Тюменской области в Бердюжском, Казанском, Сладковском рай-
онах Светлана ПЕТРОВСКИХ. 

годня люди потребляют избыточ-
ное количество продуктов с высо-
ким содержанием калорий, жиров, 
свободных сахаров и соли и в то же 
время очень мало фруктов, овощей 
и других видов клетчатки, таких как 
цельные злаки.

Средний показатель – 13 г соли 
и 82 г добавленного сахара в день 
при рекомендованных ВОЗ нормах 
потребления в 5 г и 50 г в день со-
ответственно.

В рацион рекомендуется доба-
вить йод, кальций, витамины D, C, 
E, A, B1, B2, фолиевую кислоту, пи-
щевые волокна и некоторые дру-

гие функциональные ингредиенты. 
Важно уменьшить объём насыщен-
ных жиров, трансжиров, добавлен-
ного сахара и соли в пище.

Приведу принципы здорового 
питания: потребление энергии (ка-
лорий) должно быть сбалансирова-
но с её расходом; важно ежеднев-
но есть 400 г фруктов и овощей, по-
мимо картофеля и крахмалсодер-
жащих корнеплодов; потребление 
жиров не должно превышать 30% 
от общей потребляемой энергии 
(3 ст. л. растительного масла или 
2 авокадо, или 100 г арахиса, или 
100 –140 г соевых бобов). Выбирай-

те продукты с низким содержанием 
сахара и употребляйте его не боль-
ше 50 г в сутки, соли – максимум 5 
г. Отдавайте предпочтение варёной 
или приготовленной на пару пище. 
По возможности исключите из сво-
его ежедневного рациона сладкую 
газировку и энергетические напит-
ки, жареное, жирное, солёное, а так-
же кондитерские изделия, фастфуд 
и алкоголь.

В рамках национального проек-
та «Демография» и федерального 
проекта «Укрепление обществен-
ного здоровья», а также в рамках 
коммуникационной стратегии Ро-
спотребназора «Санпросвет» в Тю-
менской области реализуются ме-
роприятия по пропаганде здорово-
го питания. Основные цели проекта 
– увеличение ожидаемой продол-
жительности здоровой жизни насе-
ления до 78 лет; снижение смерт-
ности людей старше трудоспособ-
ного возраста, увеличение суммар-
ной рождаемости. А также увеличе-

ние доли граждан, ведущих здоро-
вый образ жизни, систематически 
занимающихся физической культу-
рой и спортом.

Важным направлением работы 
Роспотребнадзора является про-
светительская и информацион-
ная работа с населением. Ведом-
ством создан уникальный медиа-
портал «Здоровое-питание.рф», 
включающий в себя такие инте-
ресные разделы, как «Школа здо-
рового питания», «Книга о вкусной 
и здоровой пище – готовим вме-
сте», интерактивный раздел «Кар-
та питания России», многофунк-
циональная сервисная платфор-
ма «4 сезона – тарелка здорово-
го человека».

Питание – залог не только здо-
ровья, но и природной красоты че-
ловека: чистой кожи, стройного 
тела, блестящих волос и крепких 
ногтей, белоснежной улыбки. Пита-
ясь правильно, вы сохраните здоро-
вье и красоту на долгие годы.

Работники банков и правоохранительных органов никогда 
не запрашивают коды из смс-сообщений


